



**Conseil exécutif 2023-2024**  
**L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke**  
**Réunion #1 - Automne 2023**  
**Jeudi le 31 août 2023**  
**Université de Sherbrooke - Teams**

**Code de couleurs pour ordre d'importance/urgence:**

- : Urgent (réponse nécessaire pour cette semaine)**
- : Moyennement urgent (Il faut en parler au moins au courant de la semaine)**
- : Important, mais pas urgent (Ça peut attendre, mais il faut en parler)**
- : Ne nécessite pas notre attention tout de suite.**

**Présent.es:**

**Cassy Dunaj**  
**James-William Caron**  
**Frédérique Savard**  
**Hugo Dieujuste**  
**Erika Gagnon**  
**Mathieu Saadé**  
**Émei Côté**  
**Michaël Godin**

**Observateur.rices:**

1. **Ouverture de la séance**  
**Hugo Dieujuste déclare l'ouverture de la séance à 10h04.**
  
2. **Désignation du praesidium**

**Frédérique Savard propose Hugo Dieujuste à la présidence, et Cassy Dunaj et James-William Caron au secrétariat.  
Érika Gagnon appuie.**

AU.

**3. Adoption de l'ordre du jour**

**James William Caron propose l'adoption de l'ordre du jour tel que présenté.  
Mathieu Saadé appuie.**

AU.

**4. Adoption des procès-verbaux**

**Mathieu Saadé propose l'adoption du procès-verbal de la rencontre du 22 août 2023.  
Frédérique Savard appuie.**

AU.

**5. Tour de table**

**6. Suivi des dossiers en cours**

**6.1 Calendrier des instances**

**Cassy Dunaj:** Pour faire un retour sur ce point, on a décidé de modifier les dates de campagne puisque la première ébauche ne respectait pas les RGs. On commencera donc la campagne en date du 5 septembre et le résultat du vote sera dévoilé le jeudi 14 septembre durant un 5 à 8 et sur facebook.

**James-William Caron:** Il y avait beaucoup de complications au niveau des RGs mais je crois que la version actuelle respecte tout.

<https://drive.google.com/file/d/1UMFREEoePEgkBFaTEVGp2KoUZTu2fuaM/view?usp=sharing>

**6.2 Chalet des execs**

**Hugo Dieujuste:** J'ai regardé les prix de chalet et c'est certain qu'avec 500\$ on peut pas se prendre un chalet. Le minimum que j'ai vu c'est 750, c'est une cabane avec pratiquement rien. faudrait absolument avoir un meilleur budget pour ça, voir c'est certain de sortir un peu d'argent de nos poches.

**Dounya El Jabiri :** Si on veut plus, faudrait faire une demande avant demain si possible, les dossiers sont déjà classés pour la commission budgétaire. C'est une demande de subvention comme le font les comités, je peux le faire avec toi Hugo si jamais.

**7. Dossiers internes**

## 7.1 Guide électoral 2023-2024

[https://docs.google.com/document/d/1KxwZVpAWWNxz6EjyNg4gqphkF9\\_cZburphrA0XtE1VU/edit?usp=sharing](https://docs.google.com/document/d/1KxwZVpAWWNxz6EjyNg4gqphkF9_cZburphrA0XtE1VU/edit?usp=sharing)

**Émei Côté:** Je vous partage le guide électoral et ce serait simplement pour votre approbation finale.

**Émei Côté propose que le conseil exécutif entérine le guide électoral 2023-2024.  
Mathieu Saadé appui.**

AU.

## 7.2 Demande de subvention de la Commission électorale pour les élections du VP première

<https://docs.google.com/document/d/1SmH34Ty7lZS9wY1osPbG14aZtUg1vVlpe6KVXzKjM4Y/edit?usp=sharing>

**Émei Côté:** C'est pour les prix de participation aux élections. À chaque pallier de 100 votes, il y a des articles à gagner. Je compte changer le prix de la carte cadeau de thé pour un autre organisme qui pourrait être plus intéressant si vous êtes d'accord.

**Dounya El Jabiri:** Est-ce que ça déjà été fait les tirages pour les votes?

**Émei Côté:** Oui

**Dounya El Jabiri:** C'est une compagnie un peu comme David's Tea, ils sont partenaires avec l'AGED souvent. ex. probono on a fait une campagne avec eux. C'est probablement pourquoi ils ont choisi Mystea au-dessus d'une autre compagnie.

**Hugo Dieujuste:** Les prix affichés proviennent de où? Est-ce que c'est dans les RG?

**Émei Côté:** J'ai repris les mêmes prix que l'an passé, c'est la même demande. On pourrait garder l'ensemble Mystea si c'est connu, je ne connaissais pas.

**Frédérique Savard:** Moi je trouve qu'on met peut-être trop d'argent. Bien que l'objectif est d'avoir 600 votes, mais je crois que c'est trop élevé et qu'on ne donnera pas ces articles au final.

**Émei Côté:** À mon sens, c'est peut-être visé haut, comme ça va par pallier, exemple on a 200 votes, ça va être pas toutes les cartes cadeaux. pas parce que la subvention est de 375\$ qu'on va toute l'utiliser.

**Frédérique Savard:** Je pense que ce n'est pas nécessaire d'acheter tout d'avance, sinon on va perdre de l'argent, et comme Dounya a dit le budget est extrêmement serré cette année.

**Émei Côté:** S'il y a 200 votes, on va acheter pour le palier de 200, mais on ne va pas acheter d'avance pour un palier de 600\$ non plus.

**Cassy Dunaj:** Normalement le but des prix c'est d'inciter les gens à participer. Dans le passé la commission avait employé d'autres moyens d'encourager la participation et je crois que bien que les prix fonctionnent, il faudrait d'autres moyens en place.

**James-William Caron:** On pourrait voir si on peut avoir des Redbull pour en donner avec les votes puisqu'on en a beaucoup.

**Hugo Dieujuste:** est-ce qu'on devrait faire la demande de subvention après les votes? comme ça on sait exactement combien on devra dépenser?

**Émei Côté:** Je crois que rien n'est interdit dans les RG, ça fait qu'on peut drôlement refusé lorsque c'est fini.

**Dounya El Jabiri:** On ne peut pas acheter quelque chose sans avoir approuvé avant, on ne peut espérer se faire rembourser par l'AGED après avoir fait la dépense.

**Hugo Dieujuste:** Plutôt qu'on fait le vote, on voit le nombre de tirages et ensuite on fait la demande de subvention?

**Frédérique Savard:** Je nous verrai mal dire qu'on va tirer des cartes-cadeaux si la demande n'a pas été votée en CE.

**Émei Côté:** Deux cartes-cadeaux à chaque pallier de 100 personnes, d'une valeur de 50\$?

**Cassy Dunaj :** Du point de vue communication et publicité, je crois que c'est pertinent qu'on aille quand même le nom des compagnies pour les cartes-cadeaux et les prix. Niveau des précédents, je pense que c'était toujours divulgué et que c'est pertinent pour inciter les gens à participer au vote.

**Érika Gagnon:** Est-ce que l'an passé il y a eu autant de prix de participation?

**Emei Côté:** l'an passé c'était exactement le même principe, c'était par pallier de cette façon.

**Érika Gagnon:** Je crois effectivement qu'on peut diminuer le montant de subvention.

**Cassy Dunaj:** Mais, c'est la même demande que l'année précédente. Je pense qu'on peut jouer sur ça et faire des modifications.

**Émei Côté:** Si vous voulez baisser la valeur, on peut mettre 30\$ par palier de 100 votes. Comme ça on offre plusieurs prix, mais ça va prendre moins de budget.

**Cassy Dunaj propose de renvoyer la demande en commission électorale pour la retravailler.**

**Frédérique Savard appuie**

AU.

### **7.3 Midis des comités (20 et 21 septembre de 11h30 à 12h50 au CJ)**

**Émei Côté:** Juste pour vous dire que le midi sera le 20 et le 21 septembre, ça va probablement se faire par le groupe facebook des coordos, mais c'est pour vous dire de le mettre à votre horaire.

**Michael Godin:** Je reviens de la réunion santé bien-être et il va y avoir des activités organisées durant ces dates. Donc, je propose qu'on change la date pour ne pas avoir de conflit d'horaire.

**Émei Côté:** On ne peut pas vraiment repousser parce que les membres doivent avoir plus d'informations sur les comités avant de soumettre leurs noms pour intégrer les postes vacants.

**Michael Godin:** Est-ce que ça pourrait être le 14 septembre?

**Émei Côté:** Ça tomberait la journée du vote, mais ce n'est pas si problématique selon moi.

**Michael Godin:** pourquoi on met deux journées, l'an passé ce n'était pas une journée?

**Cassy Dunaj:** L'an dernier, c'était une seule journée, les comités avaient l'option entre le midi de 11h30 à 13h, puis en soirée de 15h30 à 17h si je ne me trompe pas.

**Hugo Dieujuste:** On pourrait le faire le 11 et le 12 midi comme ça on surcharge pas les candidats et on perdrait pas de participation avec le 5 à 8 du jeudi soir. En plus, le 14, tous les coordo vont être à la rencontre facultaire donc il faut penser à la logistique derrière tout ça.

**Emei Côté propose de modifier les dates du calendrier des instances pour le midi des comités, qui serait le 11 et le 12 au dîner.**

**James-William Caron appui.**

AU.

**Michael Godin:** Est-ce qu'on devrait diviser les comités sur les deux jours ou inviter tout le monde au deux jours?

**James-William Caron:** Je pense que c'est mieux d'inviter tout le monde, si quelqu'un n'a pas de cours une journée il pourrait en manquer. aussi, ils pourraient ne pas avoir le temps de passer à tous les comités.

### **7.4 Rencontre facultaire**

**Hugo Dieujuste:** Je vous ai envoyé un courriel durant la semaine passée, on va avoir une rencontre et il faut envoyer les points de l'ODJ avant le 6 septembre pour que la direction soit au courant de ce qu'on souhaite discuter.

**Frédérique Savard:** Qu'est-ce qui seraient des points habituellement abordés?

**Hugo Dieujuste:** C'est des points qui nécessitent l'aide de la direction. La direction aime être au fait de ce qui se passe dans l'AGED, donc vaut mieux en dire plus que pas assez et ils peuvent aussi nous conseiller sur certains points.

### **7.5 Comité mobilisation**

**Hugo Dieujuste:** Je voulais juste revenir sur l'idée qu'on avait abordée et voir si c'était quelque chose qu'on voulait réellement créer

**James-William Caron:** Je pense que c'est un poste qui viendrait être de surplus, qui n'aurait pas vraiment de plus-value. Cela nous aiderait à faire nos tâches, mais personne n'aurait pas de vote, au pire on peut demander à un bénévole qui serait intéressé. Je ne pense pas que c'est une initiative qui ne sera pas très efficace. Les pv ce n'est pas si pire une fois qu'on y sera habitués.

**Cassy Dunaj:** Avant dans le comité il y avait un poste attaché qui n'était pas photographe et qui pouvait être utilisé par la responsable aux communications. C'était pour déléguer des tâches comme l'AGED, mais finalement le poste a été retiré, je pourrais vous confirmer pourquoi. mais bref, si le poste était présent et à été retiré, peut-être que ce n'est pas pertinent d'essayer de le remettre.

**Mathieu Saadé:** Je crois que c'est un poste pertinent. Pour répondre à James, lorsque l'on prend le PV, on est un moins présent pour participer à la conversation et ça rend les échanges moins efficaces. Donc, une personne qui prend les PV permettrait que les exécutants soit 100% présents durant les rencontres. On a beaucoup de responsabilités et ça serait une plus-value au final.

**Hugo Dieujuste:** je pense que c'est un poste pertinent, tant pour la présidence qui doit focus sur les tours de parole que le PV, tant pour vous qui avez des décisions importantes à prendre. il faut que vous soyez concentrés pour voter de la bonne façon. Ça ne serait pas une personne dans le CE, ça serait au poste communication-mobilisation, je pense que ça pourrait être pertinent.

**Frédérique Savard:** Il y a beaucoup de premières intéressées aux implications, ils pourraient voir comment c'est être dans le CE, avec les PV. A long terme, ça pourrait être intéressant et bénéfique pour eux.

**Cassy Dunaj:** C'est sûr que ça serait une modification des RGs pour ajouter le poste donc ça ne serait pas tout de suite.

**Émei Côté:** Pour ajouter un poste, je vais vérifier mais normalement ça doit passer par le CA et en AG comme une modification de n'importe quel RG ou la création d'un comité.

**Cassy Dunaj :** Je crois qu'il serait intéressant de créer le poste avant l'élection d'automne si on va de l'avant, pour que ce soit élu en même temps que les autres postes. ça serait beaucoup plus simple.

**Hugo Dieujuste:** Il y aura une AG spéciale, ça pourrait être fait là?

**Emei Côté:** Idéalement on le ferait par CA et ensuite AG, mais les deux se font.

**James-William Caron:** Je ne suis pas certain, mais d'habitude est-ce qu'une AG spéciale c'est uniquement pour un seul sujet d'urgence? Je crois pas que ça cadre dans une urgence qui devrait être présentée en plus des élections au CA.

**Mathieu Saadé:** C'est quand le prochain CA?

**Émei Côté:** Pour l'AG spéciale, je vais demander si ça pourrait rentrer dans l'ordre du jour.

**Frédérique Savard:** Si jamais il n'y a pas de CA avant l'AG, peut-être que les sous-comités gérés par les membres du CE pourraient fonctionner en attendant. Ça pourrait être géré par Cassy avec le comité communication et mobilisation. Emei pourrais-tu nous dire si c'est faisable?

**Emei Côté:** Pour le CA c'est le 28 septembre.

## **7.6 Poste de Vice-Présidence**

**Cassy Dunaj demande le huis-clos**

**Mathieu Saade appuie.**

8. **Dossiers externes**
9. **Dossiers financiers**
10. **Dossiers académiques**
11. **Dossiers des activités étudiantes**
  - 11.1 **Intégrations 2023-2024**

**James-William Caron:** Les intégrations se sont super bien passées. Les premiers ont vraiment aimé, le fait qu'il y ait eu plusieurs activités avant de les intégrer, ça a permis de briser la glace avant d'arriver à la fin de semaine. Également, on a fait en sorte qu'il y ait plus d'interaction entre les groupes, on voyait les couleurs se mélanger, j'ai beaucoup apprécié cela. On a eu une seule solution problématique, le vendredi, au bar, ça a été adressé avec Josée Chartier. C'est le seul point qui a été problématique. Sinon, j'ai fait mon document de transition sur toute la partie des intégrations, pour la prochaine personne avec les bons points et les points à améliorer. Sinon, on pourrait voir, j'ai vu dans les RG, il y aurait un comité ad hoc pour la sélection des membres du CIA.

Pour cette année, j'aimerais proposer que l'ancien responsable social, le nouveau responsable social, et le nouveau coordo élu du comité composent le comité ad hoc, puis procéder avec des sélections avec entrevue, mentionner les postes à pourvoir, vraiment prendre le temps de faire une bonne sélection. Ça va permettre d'avoir une équipe structurée, ex. la personne est

bonne aux communications on la prendra pour ça et non après avoir pris les gens. On pourrait ainsi avoir les personnes les plus compétentes pour former l'équipe.

Pour le financement, on a vraiment beaucoup de fonds restants dans le compte du CIA, pour pouvoir faire des activités pendant l'année. ex. bière 1500\$ mais 3000\$ de budget à la base. bref, on va pouvoir faire des activités durant l'année scolaire avec le CIA.

**Hugo Dieujuste:** Est-ce qu'il y a eu un bon soutien au niveau de la direction avec la situation du vendredi?

**James-William Caron:** Je n'étais pas impliqué dans l'événement, j'ai demandé à ceux qui y étaient de me faire un suivi. Ça a pris un temps avant d'avoir le suivi, je suis allé voir Josée par moi-même. Josée est allée directement contacter les boosters, ceux qui étaient présents à l'intervention. Elle a pris le dossier en main très rapidement, c'était très bien encadré.

12. **Dossiers communication**

13. **Dossiers professionnels**

14. **Dossiers sur l'environnement et la condition étudiante**

15. **Varia**

- Semaine du bien être

Vendredi ; pomme +golf

Lundi ; conférence sur la procrastination + soccer avec doyen (1h) sur le site de santé bien être\*

Mardi ; course à relais 1km chaque déguisement et nom d'équipe ; heure du diner \*

Mercredi ; station de jeux midi\*

Jeudi ; midi AVE

- Grève le 29?
- Viens rencontrer ton CE pt2?

16. **Fermeture de la séance**

**La séance est levée à 11h36.**